



# Centro Universitario de la Guardia Civil

Área de Investigación Paseo de la Princesa, s/n 28300 - Aranjuez (Madrid) Tel.: +34 91 809 00 40 Fax: +34 91 199 16 81 seminarios@cugc.es

www.cugc.es



#### Descripción

Es necesario retrotraerse a las últimas décadas del siglo XX para encontrar los primeros antecedentes de cultivo ilegal de cannabis sativa en España. Si nos centramos en la provincia de Granada, en los años ochenta y noventa era ya conocida esta suerte de agricultura que se llevaba a cabo de forma más o menos rudimentaria en exteriores bien abastecidos de agua ubicados en las faldas del macizo de Sierra Nevada. Aquellos cultivos eran acometidos por personas cuyo principal objetivo era autoabastecerse y proveer de "maría" a los asentamientos de bohemios procedentes de otros países o áreas de la geografía española que buscaban la paz y el sosiego de las Alpujarras.

Pero es en torno al año 2008 cuando empiezan a detectarse en la provincia las primeras formas de cultivo de marihuana indoor, un método de producción por el que se destinan habitaciones o inmuebles completos que, equipados con el material necesario, permiten obtener varias cosechas al año. El hecho de que muchas personas dedicadas tradicionalmente a la delincuencia vinculada a los delitos contra el patrimonio optasen entonces por esta nueva modalidad delictiva con un balance riesgo-beneficio mayor, hizo que hubiese una fluctuación estadística muy considerable hacia el delito contra la salud pública, y que las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad tuvieran que adaptar su operativa para dar respuesta a esta nueva forma de delincuencia que con los años se ha ido multiplicado exponencialmente hasta el punto de llamar la atención de las mafias del narcotráfico y el crimen organizado.

### **Objetivos**

Profundizar en el análisis prospectivo de este fenómeno en España, partiendo de la experiencia acumulada, teniendo en cuenta que Granada se ha situado en un lugar destacado en lo relativo al cultivo ilegal de la marihuana en nuestro país y por ende en Europa.

Llevar a cabo un examen del actual marco penal y procesal, y debatir hacia dónde deberían conducir las líneas de trabajo que permitan perfeccionar la respuesta ante este problema.

Conocer la repercusión que el consumo de marihuana está teniendo en la población, desde un punto de vista social y sanitario.

Poner de manifiesto la percepción que se tiene de la cuestión a través de la prensa y en general de los medios de comunicación.

### Personal al que va dirigido

Organismos y entidades públicas y privadas con interés directo en el asunto: Poder Judicial, Ministerio Fiscal, Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, comunidad universitaria (Ciencias Jurídicas), servicios asistenciales y sanitarios, prensa.

#### **Participación**

La asistencia a la jornada podrá hacerse de modo online o presencial, por lo que la inscripción se realizará:

- Online: plataforma de inscripciones (link o código QR inserto en la imagen del cartel); hasta el mismo día 25 de octubre.
- **Presencial**: mediante email dirigido a la dirección de correo electrónico: gr-infociudadana@guardiacivil.org y esperar correo de confirmación antes del 23 de octubre.

## Lugar

Paraninfo de la Facultad de Derecho de la Universidad de Granada. Plaza de la Universidad, N° 1, 18001 Granada.

### Programa y horario

25 octubre 2023	
16:00	Apertura y bienvenida a los asistentes
16:15	<ul> <li>Aproximación al fenómeno del cultivo ilegal de cannabis.</li> <li>D. Javier Valdenebro Tinaut. Comandante de la Guardia Civil. Unidad Técnica de Policía Judicial.</li> </ul>
16:30	<ul> <li>Evolución del cultivo de marihuana en la provincia de Granada y su vinculación con otras formas de delincuencia.</li> <li>D. Francisco Javier Arteaga Manzano. Teniente Coronel de la Guardia Civil. Jefe de Operaciones de la Comandancia de la Guardia Civil de Granada.</li> </ul>
17:30	PAUSA CAFÉ
18:00	<ul> <li>Mesa Redonda:</li> <li>Ilmo. Sr. D. Francisco Javier Peco Moreno, Fiscal Delegado de la Fiscalía Especial Antidroga, en la Fiscalía Provincial de Granada.</li> <li>D. Miguel Ángel Cano Paños. Coordinador del Grado en Criminología de la Universidad de Granada.</li> <li>D. Manuel Mingorance Carmona. Director de Proyecto Hombre Granada. Médico de urgencias y sacerdote.</li> <li>D.ª María Victoria Cobo Cueto. Periodista. Jefa de información local del diario Ideal Granada.</li> <li>Moderador: D. Miguel Ángel López López. Capitán de la Guardia Civil. Jefe de la Unidad Orgánica de Policía Judicial de la Comandancia de la Guardia Civil de Granada.</li> </ul>
19:30	Clausura